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令和４年第２回湯梨浜町教育委員会定例会  会議録  

 

日  時      令和 4年 2月 25日（金）午後 1時 30分 開 会 

場  所      湯梨浜町役場 第 3会議室 

出席委員      山田直樹 市橋善則 青木由紀子 藏本知純 坂田 克   

説明の為出席した者      山田志伸 山﨑有紀子 尾川伸弘 池田豊具 杉村和祐 宮脇一善 

尾崎寿彦 松本 真 福本みゆき 

【 議 事 日程 】  

日程第１ 会議録署名委員の指名 

        （        ） （        ） 

 

日程第２ 事務局課長の報告 

（１）教職員の休職期間の更新について  

（２）休職補助教職員の臨時的任用の期間更新について 

（３）教職員の辞職について 

（４）湯梨浜町会計年度任用職員（町雇用）の任用について 

（５）職員の処分について 

（６）その他 

 

日程第３ 議案第 1号 専決処分の承認を求めることについて 

【令和３年度湯梨浜町一般会計補正予算（第１０号）】 

 

日程第４ 議案第２号 専決処分の承認を求めることについて 

【湯梨浜町招致外国青年就業規則の一部を改正する規則】 

 

日程第５ 議案第３号 専決処分の承認を求めることについて 

【令和３年度要保護及び準要保護児童生徒の追加認定】 

 

日程第６ 議案第４号 専決処分の承認を求めることについて 

【令和４年度要保護及び準要保護児童生徒の当初認定（新１年生

分）】 

 

日程第７ 議案第５号 湯梨浜町社会体育施設の設置及び管理に関する条例施行規則の一

部を改正する規則について 

 

日程第８ 議案第６号 工事請負契約の変更について（旧北溟中学校校舎等解体工事） 

 

日程第９ 議案第７号 令和３年度湯梨浜町一般会計補正予算（第１１号）について 

 

日程第１０ 議案第８号 令和４年度湯梨浜町一般会計当初予算について 
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日程第１１ 議案第９号 令和３年度湯梨浜町給付型奨学金支給に係る給付者の認定審査

について 

 

日程第１２ 議案第１０号 令和４年度要保護及び準要保護児童生徒の当初認定について 

 

日程第１３ 議案第１１号 令和３年度湯梨浜町住宅新築資金等貸付事業特別会計補正予

算（第１号）について 

 

日程第１４ 議案第１２号 令和４年度湯梨浜町住宅新築資金等貸付事業特別会計当初予

算について 

 

日程第１５ 協議事項 

（１）湯梨浜町トウテイランの里について 

（２）湯梨浜みんなのげんき館について 

（３）その他 

 

日程第１６ 報告連絡事項 

（１）湯梨浜町社会体育施設の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例につ

いて 

（２）湯梨浜町公民館の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例について 

（３）湯梨浜町コミュニティー施設の設置及び管理に関する条例施行規則の一部を改

正する規則について 

（４）湯梨浜町農林漁業者トレーニングセンターの設置及び管理に関する条例施行規

則の一部を改正する規則について 

（５）令和４年度湯梨浜町要保護及び準要保護児童生徒就学援助費の種類及び支給額

について 

（６）令和４年度湯梨浜町立小学校の特定地域選択制入学希望児童について 

（７）旧北溟中学校校舎等解体工事について 

（８）令和３年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査結果について 

（９）令和３年及び令和４年湯梨浜町成人式の開催結果について 

（１０）泊分館建設事業について 

（１１）公民館事業について 

（１２）図書館事業について 

（１３）令和４年度図書館開館日について 

（１４）問題行動・不登校について 

（１５）令和４年第３回（３月）議会一般質問について  

（１６）その他 

 

      次回教育委員会 令和４年３月９日（水）午後３時００分
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発言者 内   容 

教育長 
 

教総課長 
教育長 

 
 
 

教総課長 
 

 
 

教育長 
教総課長 
教育長 

 
 
 

教総課長 
 

教育長 

 
 
 

教総課長 
教育長 

 

 
教総課長 

 
教育長 

 

 
 
 

教総課長 
 

教育長 
 
 
 
 
 

 日程第 2 事務局課長の報告（1）教職員の休職期間の更新
についてお願いします。 
(資料にもとづき、教職員の休職期間の更新について説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
 それでは、（2）休職補助教職員の臨時的任用の期間更新に
ついてお願いします。 
(資料にもとづき、休職補助教職員の臨時的任用の期間更新
について説明) 

何か質問はありますか｡ 
（なし） 
 それでは、（3）教職員の辞職についてお願いします。 
(資料にもとづき、教職員の辞職について説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
それでは、（4）湯梨浜町会計年度任用職員（町雇用）の任

用についてお願いします。 
(資料にもとづき、湯梨浜町会計年度任用職員（町雇用）の
任用について説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
（5）職員の処分については、後で説明します。 
（6）その他で何かございますか。 

 ありません。 
 それでは、日程第 3 議案第 1号 専決処分の承認を求める
こと（令和 3年度湯梨浜町一般会計補正予算（第 10号））に

ついてお願いします。 
(資料にもとづき、令和 3年度湯梨浜町一般会計補正予算
（第 10号）について説明) 
 何か質問はありますか。 
（なし） 

それでは、日程第 4 議案第 2号 専決処分の承認を求める
こと（湯梨浜町招致外国青年就業規則の一部を改正する規
則）についてお願いします。 
(資料にもとづき、湯梨浜町招致外国青年就業規則の一部を
改正する規則について説明) 
何か質問はありますか。 

（なし） 
次の日程第 5 議案第 3号 専決処分の承認を求めること

（令和 3年度要保護及び準要保護児童生徒の追加認定）につ
いてと、日程第 6 議案第 4号 専決処分の承認を求めること
（令和 4年度要保護及び準要保護児童生徒の当初認定（新１
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発言者 内   容 

 
 
 
 

生人課長 
 

教育長 
 
 

 
教総課長 

 
教育長 

 
 
 

教総課長 
生人課長 
教育長 
藏本委員 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

年生分））については、後で説明します。 
それでは、日程第 7 議案第 5号 湯梨浜町社会体育施設の

設置及び管理に関する条例施行規則の一部を改正する規則に
ついてお願いします。 
(資料にもとづき、湯梨浜町社会体育施設の設置及び管理に
関する条例施行規則の一部を改正する規則について説明) 
何か質問はありますか。 

（なし） 
 それでは、日程第 8 議案第 6号 工事請負契約の変更（旧

北溟中学校校舎等解体工事）についてお願いします。 
(資料にもとづき、工事請負契約の変更（旧北溟中学校校舎
等解体工事）について説明) 
何か質問はありますか。 

（なし） 
 それでは、日程第 9 議案第 7号 令和 3年度湯梨浜町一般
会計補正予算（第 11号）についてお願いします。 
(資料にもとづき、令和 3年度湯梨浜町一般会計補正予算
（第 11号）について説明) 
何か質問はありますか。 

 通学費助成事業についてです。この事業は、以前、倉吉市

にお住まいで西部の高校に通学している高校生が、市の通学
費助成制度を見直していただくよう市議会に陳情され（原
則、中部の高校への通学が助成対象であり、中部の高校には
ない学科など特別な事情がない限り、中部以外の高校の場合
は助成の対象にならないこと）、最終的には採択になった事
業だと思います。私は、この事業には反対でして、先日発表

された中部の高校の志願倍率の状況を見てみても、倉吉東高
校や鳥取中央育英高校などは定員割れでしたし、この事業に
よる影響というわけではないのですが、非常に心配していま
す。市議会においても、中部の高校の空洞化を懸念する意見
があったとのことですし、そもそもこの事業を立ち上げよう

とされたのは、どういったことからでしょうか。この事業が
もたらしたものが何なのかについてもう少し考えていかない
と、このままだと中部に人がいなくなってしまうのではない
かと心配しています。また、以前にも述べさせていただきま
したが、この事業は自転車で通学する生徒には、一切恩恵が
ないのです。本当は東部や西部の高校に行きたいが、経済的
な事情があって、自転車で高校に行かざるを得ないといった
生徒もおられると思います。そういった生徒には、この事業
では一切の恩恵がないですし、そもそも経済的な負担が必要
になるということをあらかじめ認識し、それを承知で東部や
西部の高校に行くといった生徒に対しては、通学費の助成ま
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発言者 内   容 

 
 
 
 
 

教育長 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
藏本委員 

 
 

教育長 

 
 

藏本委員 
 
 
 
 
 

青木委員 
 

藏本委員 

で必要ないと思います。先ほどの中部の高校の空洞化も含め
てですが、この事業の検証をしていただきたいと思います。
今の子どもたちには関係のないことかもしれませんが、中部
に住む人間として、このままだと高校がなくなってしまうの
ではないかと、非常に心配しています。 
 この事業は県が立案し、市町村と協議しながら進められた
もので、月額 7,000円以上となった部分を県と市町村が半分
ずつ助成する制度です。以前は学区があって、特に普通科で
したが、東部の生徒は東部の高校に、中部は中部の高校に

と、ただ泊は東部にも中部にも行けるといったような区割り
がありましたが、今は全県区になりました。また、この事業
のほか、以前は授業料の減免と奨学金を同時に受けることは
できなかったのですが、今はそれができるようになりました
し、子どもたちが希望する学校に行かせてやりたいという願
いからできた制度だと認識していますし、大切な視点だと思
います。中部の高校の志願状況については、先ほど藏本委員
が言われたとおりですが、各学校が魅力化を果たしていくこ
とも必要だと思いますし、また、県では高校を再編するとい
う流れもあり、学校を減らすのではなく定員を減らすといっ
たことも検討されています。この事業については、いろんな

ご意見があるところですが、子どもたちの希望する学校に行
かせてやりたい、その際に少しでも通学費の助成があればと
の思いだと思います。それと学校の魅力化についても、各学
校も手をこまねいているわけではなく、例えば、倉吉東高校
では外国でも通用する大学入学資格を得られるといったバカ
ロレア教育に取り組まれており、特色ある学校づくりを進め

られています。 
 時間やお金がかかることを承知のうえで、自分の希望する
学校に行っていると思います。さらにそこに行政が後押しを
する必要はないと思います。 
 そこは意見が分かれるところだと思います。少しでも助成

をすることによって希望を叶えやすくなるという考えもある
と思います。 
 野球ができる子が岡山や広島の高校に行ったり、サッカー
のできる子が大阪や静岡の高校に行くのと同じことで、皆さ
ん承知のうえのことだと思います。この事業がもたらすもの
が何なのかをよく検証しないと、中部から高校がなくなって
しまうと思います。これは町の教育委員会で論ずることでは
ないかもしれませんが、非常に心配しています。 
 この事業は、家庭の収入状況に応じてではなく、一律支給
されるものですか。 
所得要件はなかったと思います。 
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発言者 内   容 

教総課長 
 

青木委員 
 
 

教育長 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

教総課長 
生人課長 
教育長 
坂田委員 

 
 

教総課長 
 
 

坂田委員 

 
 

生人課長 
教育長 
青木委員 

 
 
 

生人課長 
 
 
 
 
 
 

藏本委員 

 所得要件関係なく、月額 7,000円を超えた部分が助成対象
となります。 
 そこが問題ではないでしょうか。一般的な考え方ですと、
経済的に困っておられない方であれば助成されなくてもいい
と思います。 
 ちなみに岩美高校も定員割れをしているのですが、岩美町
はぜひ高校を存続させたいとのことで、公共交通機関を利用
した際の通学費の一部を補助されています。また、城北高校
も独自でスクールバスを運行され、生徒が通学しやすい環境

を整えられていますし、これも一つの魅力化だと思います。
これは高校だけでなく、地元の小中学校においても何か特色
ある取組が行えればと思います。 
 その他何かご意見等はございますか。 
（なし） 
それでは、日程第 10 議案第 8号 令和 4年度湯梨浜町一般

会計当初予算についてお願いします。 
(資料にもとづき、令和 4年度湯梨浜町一般会計当初予算に
ついて説明) 
何か質問はありますか。 
遠距離児童生徒通学費補助についてですが、宇谷や原の児

童への補助はあるようですが、東郷や羽合はどうなっていま
すか。 
スクールバスを運行しています。宇谷と原の児童は定期路

線バスで通学していますので、その通学費に係る補助を予算
に計上しています。 
分かりました。次に、陶芸館経常経費についですが、ふる

さと陶芸館のことを町民がどのくらい知っているのかと思い
ますので、もう少し PRをしてもらえたらと思います。 
分かりました。 
その他何かご意見等はございますか。 
湯梨浜みんなのげんき館事業のトレーニング器具購入（高

齢者向け）で 7,692千円とありますが、これは以前の教育委
員会で提案されたときにもあったように記憶していますが、
そのときには含まれていなかった器具ですか。 
そうです。そのときに提示した器具は、主な対象として

は、中学卒業以上からフレイル（虚弱）とまではなっていな
い方が使われるような一般的な器具を想定していまして、高
齢者の方も使っていただけるのですが、筋力が衰えた方など
は、これとは別に使いやすい器具があるとのことで、それを
購入するための予算を計上しました。また、現段階では、こ
の事業は社会福祉協議会に委託することを検討しています。 
この事業は、どこかから声があって、それに応えるために
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発言者 内   容 

 
 

生人課長 
 

藏本委員 
 

市橋委員 
 
 

藏本委員 
生人課長 

 
 

坂田委員 
 
 
 

藏本委員 
教育長 

 

 
藏本委員 

 
 

教育長 
 

 
 

藏本委員 
 
 

 
 
 
 
 
 

教総課長 
 
 
 
 

取り組まれたのか、行政主導で取り組まれることになったの
か、どちらでしょうか。 
行政主導です。コロナ禍もあって、フレイル化も進んでい

ます。 
あまり賛成できませんね。思いはよく分かりますが、長続

きしないと思います。 
本来は健康推進課の分野ですよね。ただ、今はコロナ等で

大変お忙しいので、生涯学習・人権推進課で対応することに
なったのですよね。 

これは泊地域の小さな拠点づくりとは、別の話ですか。 
別です。今後、コンサルに調査を委託し、そこで課題が見

えてくれば、これから取り組む内容も変わってくることもあ
るかもしれません。 
行政主導とのことですが、今のニーズに合っていると思い

ますし、逆に行政主導でこういった事業を進めているところ
は全国的にも少ないと思いますし、いろんな意見を出し合う
機会を作ることは良いことだと思います。 
琴浦町が同じような事業をされていますよね。 
伯耆町も取り組んでおられますので、参考にしながら進め

ていきたいと思います。 

その他何かご意見等はございますか。 
昨年の総合教育会議において、小学校の校区の再編につい

て提案させていただきましたが、どのようになっています
か。 
まだ具体的なことまでは決まっておらず検討中の段階で

す。今後、どういった形で町内 3つの小学校を維持していく

のかについては、教育委員の皆さんをはじめ、いろんな方の
ご意見等を聴きながら進めていきたいと考えています。 
特定地域選択制も今年は 16人となり、マイクロバスで対

応するという話になっていますよね。特定地域選択制のニー
ズはあるようですし、昔に比べて、地元の学校へ行くといっ

たような意識は薄らいでいると思います。現に宇野にしても
橋津の北部にしても、今はスクールバスを利用して同じ学校
に通学していますし、これと同じ考え方だと思います。単純
な話ではないかもしれませんが、ちょっと動きが鈍いのでは
ないか思います。昔の固定観念を取り払って、町民の方に校
区について投げかけてみてはどうでしょうか。 
どこで線引きをすればどれくらいの規模になるのかなど、

まだ具体的な案ができていませんし、例えば、これまで羽合
のこども園に行っていた子どもたちは、羽合小学校ではなく
泊小学校へといったような話をいきなり提案するとなると、
抵抗感がありはしないかと思います。 
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発言者 内   容 

藏本委員 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

教育長 
 
 
 
 

藏本委員 
 

教育長 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 

藏本委員 
 
 
 
 
 
 

教育長 
 

抵抗があってもいいのではないでしょうか。町民に何も意
見を聞いていないのに難しいと言われるのは、私は納得でき
ません。聞いてみたらいいと思います。ただ、なぜこういっ
たことを問うのかということと、今の小学校の状況をみて、
町としてはできれば平準化を図っていきたいといったような
ことは説明しなければなりません。同じ町の小学校なのに、
泊小はどんどんと子どもが減っていく、逆に羽合小は増築し
なければならない。自分の家で考えていただきたいのです
が、例えば、子どもの勉強部屋を作らなければならないとな

ったとき、既に離れがあったとしたら、本宅とちょっと離れ
ているけれども、そこを使うように考えませんか。本宅を増
築して新たに部屋を造るといったようなことはされないと思
います。 
どこを落としどころとするのか、まだ検討中の段階です

し、今の状況で町民の方に投げかけて大反対となれば、今後
の対応が難しくなります。ある程度、どういった形で進めて
いくのかを決めてから、町民の皆さんのご意見を聴くように
したいと思います。 
ただ、次年度予算では、既に羽合小学校の増築工事の設計

費が組んでありますよね。 

これは現時点で教室が足らなくなるのが分かっていますの
で、これに対応していくための必要な予算です。校区につい
ては、どういった形で進めていくのか、例えば、審議会とか
委員会を立ち上げて検討していくのかなど、まだ方針が決ま
っておりませんし、最終的に決定するまでは何年か、かかる
と思います。また私自身、自分が通っていた学校に通わせた

いと思うところもありますし、必要感と保護者の意識の問題
を考えながらやっていきたいと考えていますが、なかなか簡
単にはいかないだろうと思っています。藏本委員が言われま
すように、まずは町民に意見を聞いてから進めればよいとい
うお考えもあるでしょうが、私としては、具体的なことを検

討してから、段取りを踏んでやっていきたいと考えていま
す。 
あまりにも羽合地域に家が建つなどで肥大化したために、

このような状態になっているのですが、同じ町内の小学校で
空いている教室があるのに、なぜわざわざ増築しなければな
らないのかと思います。もったいないと思います。また、校
区だけの話ではないと思っています。泊地域の賑わいにもつ
ながると思いますし、将来、泊に家を建てようかと考える方
もおられるかもしれません。 
私は町内全ての小学校の校長をしましたが、それぞれの学

校の良さがあったので、そこを伸ばしてやりたいと思ってい
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発言者 内   容 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

藏本委員 
 

教育長 
 
 

青木委員 
 
 
 
 
 

教育長 
 
 

教総課長 
 

 
 

青木委員 
 
 

坂田委員 
教総課長 

 
 
 

坂田委員 

ました。泊小のときは、泊の良さを最大限に発揮したいと思
っていまして、当時、既に 2つの中学校が統合して湯梨浜中
学校になるということが分かっていましたので、他の学校と
比べるのではなく、中学校の大人数の中に行っても、これだ
けは自信があるといった思いを育てていきたいと考えていま
した。特定地域選択制が始まったときは、泊小の保護者も大
歓迎で泊の子どもたちも活気づいたと思います。羽合小のと
きは、何かとバタバタしていたときでもあったので、落ち着
いた学校環境を提供しながら、個々の力を伸ばしてやりたい

と思っていました。ただ、藏本委員が言われるように、大切
にお金を使わないといけないということ、羽合小にどれだけ
お金をかけるのかということもあります。設立当初、羽合小
は通常学級だけで言うと各学年 3クラスの造りでして、4ク
ラスとなったら、2学年分であればギリギリ対応できるので
すが、これ以上となれば教室が足らなくなってしまいます。 
校区の見直しはせず、今のままで行くという方針であれ

ば、これ以上のことは申しません。 
まだ明確に決定しておりませんし、また、羽合小を増築す

るにしてもどこに建てるのか、この辺りも考えていかなけれ
ばならない状況です。 

将来的には、子どもは減っていきますし、いつが始めでは
ないので、校区について、町民の方に意見を聴いてみる会が
あってもいいのではないかと思います。増築で対応すればこ
れだけお金がかかるとか、それはいずれ町の借金になると
か、そういったことを町民に問えば、いろんなご意見をいた
だけるのではないかと思います。 

ここをこうしたらどれくらいのお金がかかるのかなど、あ
る程度方針や見通しを持って投げかけていきたいと考えてい
ますが、まだ具体的なことまでできていません。 
現状でいろんなパターンを考えてみましたが、羽合小にお

いては、ほとんどがはわい長瀬と田後の子どもたちで占めて

いて、田後もどんどんと住宅が建っていますので、なかなか
根本的な解決にはならないのかなという感じはしています。 
校舎を建てるお金があれば、校区を撤廃してスクールバス

を巡回させたらどうなるか、といったことも考えてみてはど
うでしょうか。 

5年先くらいまでは、児童の推計は分かりますよね。 
令和 9年までは、現状の数値をもとに推計しています。羽

合小は令和 6年度に 1クラス増、7年度にも 1クラス増、泊
小は 1クラス、東郷は 2クラスと現状どおりを想定していま
す。 
泊小と東郷小は、微増ですか。 
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発言者 内   容 

教総課長 
 

坂田委員 
 
 
 
 
 
 

 
市橋委員 

 
 
 
 
 
 
 

教育長 
 

 
藏本委員 

 
 
 

教育長 

 
 
 
 
 

 
 

生人課長 
 

教育長 
 
 
 
 

生人課長 
 

微減ですね。なお、泊小については特定地域選択制も考慮
しています。 
地区ベースで校区を再編しようとすると、なぜ私の地区が

という話になってしまうと思います。私個人としては、校区
を廃止して、どこでも自由に行けますよという形にしてはど
うかと思います。高校も同じですが、あとは学校の特色をど
れだけ出すかによると思います。ただ、これは全体の少しの
部分しか見てないので、例えば、スクールバスはどうするの
かとか、PTAや地域の関わりをどうするのかとか、一度、課

題を整理して検討する必要があると思います。 
大変難しい問題だと思います。中学校を統廃合するとなっ

たときは、どのように対応されたのでしょうか。また、特定
地域選択制も泊小の児童数が少なくなったことから始められ
たと思います。いきなり校区の再編を提案するのではなく、
現在、取り組んでいる事業を一つ一つ点検し、それでも対応
できないということになれば、校区を再編するという話にな
ると思います。順序も考えていかなければならないと思いま
す。 
本日では結論が出ないと思いますので、この件について

は、今後、何回か協議の場を設け、検討していきたいと思い

ます。 
他の市町村は子どもが少なくなって統廃合をせざるを得な

いのに、本町は子どもが増えて増築しなければならない。こ
れは、ある意味、贅沢な悩みだと思います。ぜひ検討してい
ただきたいです。 
この件については、ここで打ち切りたいと思います。 

日程第 11 議案第 9号 令和 3年度湯梨浜町給付型奨学金支
給に係る給付者の認定審査についてと、日程第 12 議案第 10
号 令和 4年度要保護及び準要保護児童生徒の当初認定につ
いては、後で説明いたします。 
それでは、日程第 13 議案第 11号 令和 3年度湯梨浜町住

宅新築資金等貸付事業特別会計補正予算（第 1号）について
お願いします。 
（資料にもとづき、令和 3年度湯梨浜町住宅新築資金等貸付
事業特別会計補正予算（第１号）について説明） 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
 それでは、日程第 14 議案第 12号 令和 4年度湯梨浜町住
宅新築資金等貸付事業特別会計当初予算についてお願いしま
す。 
（資料にもとづき、令和 4年度湯梨浜町住宅新築資金等貸付
事業特別会計当初予算について説明） 
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発言者 内   容 

教育長 
 
 
 

尾川参事 
 

教育長 
 
 

 
生人課長 

中央公民館長 
教育長 
坂田委員 

 
中央公民館長 

 
 
 

坂田委員 

 
 

中央公民館長 
藏本委員 

中央公民館長 
 

藏本委員 
中央公民館長 

 
 
 

 
 

教育長 
 
 

教総課長 
教育長 

 
 
 
 

何か質問はありますか｡ 
（なし） 
 それでは、日程第 15 協議事項 （1）湯梨浜町トウテイラ
ンの里についてお願いします。 
（資料にもとづき、湯梨浜町トウテイランの里について説
明） 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
 それでは、（2）湯梨浜みんなのげんき館についてお願いし

ます。 
（資料にもとづき、湯梨浜みんなのげんき館について説明） 

 
何か質問はありますか｡ 

 コロナ禍でもありますが、施設を利用する人数制限はあり
ますか。 
 1回あたり 90分の時間制限を設ける予定です。また、今後
整備する器具は、ランニングマシン 3台、バイク 2台、その
他いろいろな筋トレができる器具 4台といったように、台数
的にはそんなに多くありません。 
 あやめ池スポーツセンターでは人数制限があり入れるまで

外で待つことになるので、このあたりははっきりと決められ
た方がいいと思います。 
 検討します。 
 ゆアシス東郷龍鳳閣にも似たような施設がありませんか。 
 あります。龍鳳閣の 2階に、ランニングマシン、バイク、
ちょっとした筋トレができる部屋があります。 

 そことの役割分担について、何か考えられていますか。 
 みんなのげんき館は、中央公民館泊分館が核となりますの
で泊の方を中心にというところと、これから先進的なマシン
を整備することにしています。例えば、運動をしながらテレ
ビを見たりとかネットができたりとか、また、ベルトを装着

すればそのマシンを使った運動量が見えたりとか、こういっ
たことで他の施設との差別化を図っています。 
その他何か質問はありますか｡ 

（なし） 
（3）その他で何かございますか。 

 ありません。 
 ここで暫時休憩いたします。 

----休憩 10分---- 
 それでは、再開いたします。 
 日程第 16 報告連絡事項に入ります。（1）湯梨浜町社会体
育施設の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例に
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発言者 内   容 

 
生人課長 

 
教育長 

 
 
 

中央公民館長 
 

教育長 
 
 
 
 

教総課長 
 
 

教育長 
 
 

 
 

生人課長 
 
 

教育長 

藏本委員 
 
 
 
 

生人課長 
教育長 

 
 
 
 
 
 

教総課長 
 

教育長 

ついてお願いします。 
（資料にもとづき、湯梨浜町社会体育施設の設置及び管理に
関する条例の一部を改正する条例について説明） 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
 それでは、（2）湯梨浜町公民館の設置及び管理に関する条
例の一部を改正する条例についてお願いします。 
（資料にもとづき、湯梨浜町公民館の設置及び管理に関する
条例の一部を改正する条例について説明） 

何か質問はありますか｡ 
（なし） 
 それでは、（3）湯梨浜町コミュニティー施設の設置及び管
理に関する条例施行規則の一部を改正する規則についてお願
いします。 
（資料にもとづき、湯梨浜町コミュニティー施設の設置及び
管理に関する条例施行規則の一部を改正する規則について説
明） 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
 それでは、（4）湯梨浜町農林漁業者トレーニングセンター

の設置及び管理に関する条例施行規則の一部を改正する規則
についてお願いします。 
（資料にもとづき、湯梨浜町農林漁業者トレーニングセンタ
ーの設置及び管理に関する条例施行規則の一部を改正する規
則について説明） 
何か質問はありますか｡ 

 ネットで社会体育施設の空き状況の確認とか、申請までで
きるかどうかは分かりませんが、そういったことができる市
があるようです。それにどのくらいの費用がかかっているの
か分かりませんが、これだけネット社会となっていますの
で、検討されてはどうでしょうか。 

 検討します。 
 利用者にとっては大変助かることだと思いますので、検討
をお願いします。 
次の（5）令和 4年度湯梨浜町要保護及び準要保護児童生

徒就学援助費の種類及び支給額については、後で説明しま
す。 
（6）令和 4年度湯梨浜町立小学校の特定地域選択制入学

希望児童についてお願いします。 
（資料にもとづき、令和 4年度湯梨浜町立小学校の特定地域
選択制入学希望児童について説明） 
何か質問はありますか｡ 
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発言者 内   容 

藏本委員 
 
 
 

教総課長 
教育長 

 
尾崎補佐 

 

教育長 
 
 
 

教総課長 
 

教育長 
 
 
 

生人課長 

 
教育長 

 
 

中央公民館長 
教育長 

 
 

中央公民館長 
教育長 
図書館長 

教育長 
 
 
 

図書館長 
教育長 

 
 
 
 
 

 私は、特定地域選択制は大変良いことだと思っています
が、町民の方はあまりこの制度について知らないようです。
泊小学校の良さなど、ケーブルテレビや広報紙などでもっと
PRしていただければと思います。 
分かりました。 
それでは、（7）旧北溟中学校校舎等解体工事についてお願

いします。 
（資料にもとづき、旧北溟中学校校舎等解体工事について説
明） 

何か質問はありますか｡ 
（なし） 
それでは、（8）令和 3年度全国体力・運動能力、運動習慣

等調査結果についてお願いします。 
（資料にもとづき、令和 3年度全国体力・運動能力、運動習
慣等調査結果について説明） 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
それでは、（9）令和 3年及び令和 4年湯梨浜町成人式の開

催結果についてお願いします 
（資料にもとづき、令和 3年及び令和 4年湯梨浜町成人式の

開催結果について説明） 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
それでは、（10）泊分館建設事業についてお願いします 

（資料にもとづき、泊分館建設事業について説明） 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
 それでは（11）公民館事業についてお願いします。 
（チラシにもとづき、公民館事業について説明） 
 続いて、（12）図書館事業についてお願いします。 
（資料にもとづき、図書館事業について説明） 

 何か質問はありますか。 
（なし） 
 続いて、（13）令和 4年度図書館開館日についてお願いし
ます。 
（資料にもとづき、令和 4年度図書館開館日について説明） 
 何か質問はありますか。 
（なし） 
 次の（14）問題行動・不登校については、後で説明しま
す。 
（15）令和 4年第 3回（3月）議会一般質問についてお願

いします。 
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発言者 内   容 

教総課長 
 

教育長 
市橋委員 

 
 

教育長 
 
 

 
教総課長 

 
 
 
 
 
 

教育長 
 
 

 
 
 
 

市橋委員 
 

 
 

教総課長 
 

教育長 

 
 
 
 
 
 

坂田委員 
 
 
 

教育長 

（資料にもとづき、令和 4年第 3回（3月）議会一般質問に
ついて説明） 
 何か質問はありますか。 
 今後、小学校は全学年 1クラス 30人にしていくとのこと
ですが、仮に 31人となるような場合、1クラスに教員 2人体
制でもよいというのは、文科省は認めているのですか。 
 文科省は 35人学級です。小学校全学年 30人学級について
は県独自の措置で、1クラスに教員 2人体制でもよいといっ
たような弾力的な考えも示されていて、最終的には町で検討

してもらいたいとのことです。 
 以前、このことについての懇談会があり、その際に町長
が、学校キャパシティーの問題で 2クラスにできない状況も
あるので、画一的に 30人を超えれば 2クラスにするのでは
なく、30数人であれば県へ協力金を払って教員を 1人増や
し、1クラスに教員 2人体制でティームティーチングのよう
にすれば、目が行き届くのではないかと提案されました。県
の方としても、そういった運用も可能だと聞いています。 
本町においては、特定地域選択制や転出入の問題とか、ま

た、特別支援学級にどれくらいの子どもが在籍するのかにも
よりますが、今のところ影響はございません。ティームティ

ーチングの良さもありますし、また、都市部の方では教室数
が足らないといった問題もあります。機械的に 30人学級と
するのではなく、1クラスに教員 2人体制で柔軟に運用する
も可能とのことです。 
できることなら少人数でやった方が良いと思います。仮に

31人であれば、1クラス 15人と 16人になりますよね。15人

であれば、学習効果はティームティーチングでするよりも高
いのではないかと思います。 
 どちらを選択するかについては、学校の意見を聴きながら
進めていくことになります。 
 鳥取県は全国に先駆けて少人数学級に取り組みましたが、

全国学力学習状況調査だけの指標をみますと、必ずしも全国
平均と比べて上位ではありません。このあたりの評価をどう
捉えるかは悩ましいところがありますが、力をもった教員を
配置した方が伸びるかもしれないと思うところもあります。
本町においては、今のところ影響はないのですが、町長や学
校ともよく相談しながら検討したいと思います。 
 もっと大きい学校でたくさんの人の中で揉まれた方が伸び
るとか、少人数でやった方が伸びるとか、いろいろなご意見
がありますので、人数で画一的に分けるのではなく、学校の
意見を聴きながら進められてはどうかと思います。 
 教育についてはいろんな意見がありますので、意見交換を
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しながら進めていくのが大切だと考えています。 
 それでは、（15）その他で何かありますか。 
（資料にもとづき、令和 3年度卒業証書授与式及び令和 4年
度入学式の挨拶・告辞・出席について説明） 
（資料にもとづき、教育委員会組織図について説明） 
 
(次回、定例会を 3 月 28 日(月) 午後 1 時 30 分に開催するこ
とを決定｡引き続き委員のみで、日程第 2  事務局課長報告 
（5）職員の処分について説明、日程第 5 議案第 3号 専決処

分の承認を求めること（令和 3 年度要保護及び準要保護児童
生徒の追加認定）、日程第 6  議案第 4号 専決処分の承認を
求めること（令和 4 年度要保護及び準要保護児童生徒の当初
認定（新１年生分））、日程第 11 議案第 9号 令和 3年度湯梨
浜町給付型奨学金支給に係る給付者の認定審査について及び
日程第 12 議案第 10 号 令和 4 年度要保護及び準要保護児童
生徒の当初認定について審議し全て提案どおり認定、日程第
16 報告連絡事項 （5）令和 4年度湯梨浜町要保護及び準要保
護児童生徒就学援助費の種類及び支給額について及び（14）問
題行動・不登校について説明、さらに教育委員会及び各学校の
新型コロナウイルスの対応等について報告があった｡) 

午後 5時 10分終了 

 


